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PROCÈS VERBAL 
Conseil d’établissement extraordinaire – École secondaire Pierre-Dupuy 

Le 31 mars 2025, 18h, en virtuel 
 
 
Présents 

 M. Zachary Cyr Lapointe Zachary (élève) 
 Mme Fatiha Abou-Omar (parent) 
 M. Papa Dembele Samba (membre du personnel enseignant) 
 M. Emmanuel Andreou (membre du personnel de soutient) 

 M. Anicet Nahimana (membre du personnel enseignant) 
 Mme Géraldine Bipat (membre de la communauté : CODEM) 
 Mme Marielyne Bourgeois (parent) 
 Assiste légalement à la séance : Mme Judith Manigat (Direction) 

 
 
Absents 

 Mme Meriam Allili (parent) 
 M. Émerick Dacier (élève) 
 Mme Ghalia Keloufi (parent) 
 M. Frédérik Charpentier (membre de la communauté : TRIP) 

 
 
 

1. Mot de bienvenue 

Mme Bourgeois souhaite la bienvenue et remercie les membres d’avoir 
accepté de devancer la rencontre prévue le 8 avril, au 31 mars. 

 

2. Prise des présences et vérification du quorum 

Les présences sont prises et le quorum est atteint. 

 

3. Lecture, ajout et adoption de l’ordre du jour 

Mme Bourgeois propose, Mme Bipat seconde. 

 

4. Suivi et adoption du procès-verbal de la séance du 3 février 2025 

Trois petites coquilles sont mentionnées et corrigées. 

Mme Bourgeois propose, Mme Abou-Omar seconde. 



 

5. Mot de la direction 

Mme Manigat mentionne qu’il y a plusieurs bons coups : 

 D’un point de vue Personnel, un nouveau technicien en éducation 
spécialisée pour la classe TSA est accueilli. Il sera en fonction à 4 
jours et demi par semaine. Tous les autres TES sont retournés à 
leurs fonctions d’origine. 

 Le 1er avril, l’école accueillera un agent de réadaptation (en remplacement 
de la psycho éducatrice). 

 La journée aux Glissages d’eau de Saint-Jean-de-Matha fût une belle 
réussite, avec une belle participation des élèves et du personnel de l’école. 
Donc l’activité devrait être à reconduire pour l’année 2025-2026. 

 Dans la catégorie Pédagogique il y a eu l’analyse des résultats des élèves 
pour la fin de l’étape 2. Il y a eu aussi des mesures de soutien sous forme 
de tutorat qui ont été implantées, avec des groupes de 4 à 6 élèves. 
Certains auront des récupérations obligatoires (certains élèves), d’autres 
auront des cliniques pédagogiques (4e et 5e secondaires). Les parents sont 
au courant, et il y aura un suivi serré à cet effet. Une centaine d’élèves sont 
touchés (tous niveaux confondus) par une ou l’autre des mesures. 
Pour les élèves en très grande difficulté, au niveau des résultats, 
accompagnement de la Conseillère en orientation. 

 Du côté Passation du primaire au secondaire, la date de la journée d’accueil 
des élèves, passant du primaire au secondaire 1, sera déterminée en mai 
ou en juin. Il y aura une rencontre le 16 mai (en avant-midi), nommée 
Causerie, avec les Directions des écoles bassins de Pierre-Dupuy. Cette 
rencontre aura pour but de faire une visite des lieux, de parler du 
secondaire et d’adresser les préoccupations que les élèves de 6e année 
pourraient avoir. Ainsi, ils seront informés de ce qu’ils doivent savoir, pour 
avoir une meilleure compréhension de ce qui s’en vient en secondaire 1. 

 Catégorie Bons coups, 5 élèves n’ont eu aucune absence de cours lors de 
cette année scolaire. Ils ont été félicités, avec, entre autres, une annonce à 
l’intercom. Mme Manigat leur a offert des cartes-cadeaux chez Renaud-
Bray. 

 

6. Information sur le plan de lutte contre l’intimidation 

Le plan, devant être révisé chaque année, devait être présenté dette année 
le 13 février, mais la date de présentation aux enseignants a été repoussée 
au 4 avril, à cause de la tempête de neige. Par la suite, le plan sera présenté 
au CÉ. 

Le plan adressera, entre autres, des mesures pour augmenter les 
comportements plus adéquats entre les élèves. 

 

7. Plan d’effectif 

Il y a eu un chantier sur la réorganisation des services professionnels, 
entrepris l’an passé. Tous les corps d’emploi concernés ont été consultés, 
incluant les enseignants et les professionnels, et les membres des 



différentes écoles. L’idée de la réorganisation est de s’assurer qu’il y a un 
plancher de services dans toutes les écoles primaires et secondaires du 
CSSDM, en termes de professionnels, tels que les Psychologues, 
Psychoéducateurs, Conseillers en orientation, Orthophonistes, 
Ergothérapeutes. Le tout, pour que les élèves reçoivent des services 
professionnels sans bris quand ils passent, par exemple, du primaire au 
secondaire. 

 

8. Journées de classes prévues comme pédagogiques, devenant régulières. 

Les journées sans école à cause des tempêtes de neige (13 et 17 février) seront 
reprises avec les journée pédagogiques des 23 juin (qui devient un jour 4) et 2 mai 
(qui devient un jour 6), lesquelles seront transformées en journées régulières 
d’école. 

 

9. Sorties scolaires 

Mme Manigat présente les demandes de sorties (voir en annexe), lesquelles sont 
approuvées à l’unanimité. 

 

10. Suivi – Attestation de suivi de la formation obligatoire pour les membres des 
conseils d’établissement 

Il ne restera que M. Dembele Samba à finaliser la formation. 

Mme Bourgeois rementionne les infos : 

L’article 53 al. 2 de la Loi sur l’instruction publique prévoit que les membres 
du conseil d’établissement doivent, dans les plus brefs délais suivant leur 
entrée en fonction pour un premier mandat, suivre la formation obligatoire 
développée à leur intention par le ministre. L’objectif est de s’assurer que 
tous les nouveaux membres aient les outils nécessaires pour avoir une 
participation pleine et entière dans votre conseil d'établissement. 

 

11. Période réservée aux parents 

Mme Abou-Omar donne des nouvelles au sujet de la séance du Comité de parents 
du 25 mars, dont des formations aux parents sur la violence gangs de rues, la 
gestion des écrans, ainsi que la communication parents-enfants (discipline 
communication non-violente). 

 

12. Période réservée aux élèves 

Rien pour l’instant car ça fait longtemps qu’il n’y a pas eu de rencontre avec le 
Conseil étudiants. 

 

13. Période réservée au personnel de l’école 

Rien à souligner.  



14. Période réservée aux membres de la communauté 

Il n’y a personne de TRIP. 
Pour CODEM, Mme Bipat mentionne que le 16 avril, il y aura les Rendez-vous 
interculturels. Il y aura les midis vitrines avec certains kiosques d’organismes qui 
présenteront des thèmes sur L’interculturalité. En soirée il y aura un spectacle. Et 
finalement, il y aura un vernissage le 17 avril à la Maison de la culture Janine-
Sutto. 

 

15. Période réservée au membre du publique 

Pas de membre du publique présents. 

 

16. Varia 

Rien à souligner. 

 

17. Levée de la séance à 18h49 

 

 
                                                                                       
 
Présidence 
(Mme Marielyne Bourgeois) 

 Direction 
(Mme Judith Manigat) 
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